
令和６年度第２回茂木高等学校 学校運営協議会 報告 

 

１．期 日：令和６年１０月３０日（水）14:00～16:00  

２．場 所：本校会議室 

３．委 員：（敬称略） 欠席者：佐藤、若色、生井 

渡辺  晃 （地域住民代表/(株) ヘルシーフーズワタナベ専務） 

赤羽 一記 （学校の運営に資する活動を行なう者/同窓会顧問、元茂木高等学校校長）副委員長 

川島 芳昭 （学校の運営に資する活動を行なう者/宇都宮大学共同教育学部教授）委員長 

クエートォ玲子（地域住民代表/同窓会副会長） 

佐藤  亘 （地域住民代表/同窓会青年部長） 

古田土 秀久 （保護者代表/茂木高等学校ＰＴＡ会長） 

大瀧 温子 （教育委員会が必要と認める者/茂木町企画課課長補佐兼企画係長） 

堀江 順一 （教育委員会が必要と認める者/茂木町教育委員会生涯学習課長） 

若色 敏行 （学校の運営に資する活動を行なう者/茂木町立茂木小学校長） 

生井 克成 （学校の運営に資する活動を行なう者/茂木町立茂木中学校長） 

髙野 龍太郎 （学校長） 

４．来賓者（敬称略） 

 渡辺 浩行（芳賀教育事務所ふれあい学習課副主幹） 

 山岸 峻也（生涯学習課生涯学習振興担当社会教育主事） 

 鈴木 大吾（教育政策課高校再編班副主幹） 

 櫻井 裕介（教育政策課高校再編班指導主事） 

５．校内出席者 

  教頭、事務長、主幹教諭、教務主任、学習指導部長、進路指導部長、生徒指導部長、教務副主任 

６．議事録 

１．開会 

（１）校長挨拶 

    ・学習・部活動に意欲的に取り組んでいる。現在は、３年生は受験に向けて努力中。１，２年生は科

目選択を面談しながら進めている。 

（２）来賓紹介 

２．協議 

（１）本校の取組状況報告 

ア、第 1回協議会報告（教頭） 

・学校の PR は、主にホームページを活用。また、茂木テレビに取材依頼をしている。 

・ゆずも塾の成果を全国産業教育フェアで総合学科の全国の代表として発表した。 

・夏休みの科学実験教室や柔道部の合同練習などで小中学校の連携を図っている。 

イ、一日体験学習アンケートについて（主幹） 

・全体的におおむね高評価となっている 



 

【質問】一日体験学習について、例年と比べての増減はどうか。入学者が定員割れしていることに対

するプログラムを実施したか。通信制の学校に行った生徒も増加していると聞いているがど

のような状況か。 

 →中学生の減少もあり、一日体験学習参加者は減少している。実施プログラム、形態について大き

な変更はしていない。 

     →本校だけでなく芳賀郡で定員割れとなっている。多様な価値観があり、通信制を選ぶ生徒も増加

している。中学時代不登校だった生徒でも本校に入学し頑張っている生徒もいることを中高連絡

会でも伝えている。 

ウ、授業評価のまとめ（主幹） 

・成果、課題、改善策について報告 

【意見】特にＩＣＴの使い方について教員間で共有することが大切である。また、ノートテイクの方

法を教員間のみでなく、生徒とも共有して行ってもらいたい。     

→職員会議の際に周知して共有していきたい 

エ、学校評価アンケート（主幹） 

・現在、取りまとめている最中であり、第３回で報告予定である 

オ、学校説明会について（主幹） 

・訪問型では、予定も含め 4つの中学校で実施 

【意見】アンケート「一日体験学習からの＋αがもう少し欲しかった」の意見に対して、１２月の行

われる説明会で＋αを加えるなど工夫して欲しい。 

    【意見】終わった後に個別相談会を行うのはどうか。 

【意見】大学の学校説明会では、学生との対話の時間が好評である。高校生との交流の機会を設ける

のはどうか。 

 →意見を参考に検討する。 

カ、進路指導について（進路指導部長） 

・現在の入試状況報告。 

キ、ボランティア・地域連携活動報告（学習指導部長） 

・地域の方々に生徒の活躍の場面を多くいただいている。ボランティア単位の申し込み状況報告。 

ク、特別活動について（教頭） 

 ・部活動大会結果等の報告。 

（２）学校の魅力化、特色化に関する意見交換 

・茂木町公営塾の在籍状況、出席率（２０～２５名が毎日参加）、講師状況、活動（探究活動でイルミ

ネーションを継続、総合型選抜での大学受験者増加が見られた。出張ゆずも塾の実施による小中学

生との交流会を実施。）についての状況報告 

【意見】・イルミネーション活動のような大学、さらに進路に繋げる活動を大事にして欲しい。 

・読み聞かせ、イルミネーション活動など協働の楽しさや達成感があれば、今後のやる気にも繋

がるため、このような取組を続けて欲しい。 

・ゆずも塾は茂木高校が続く限り続けて欲しい。 



【質問】女子トイレが和式である（一部のみ洋式）件について施設面でどうにかならないか。 

     →早ければ来年工事開始予定である。 

（３）その他 

今後のスケジュールについて 

・第３回運営協議会（今年度最後）…２月中旬予定 

【意見】小、中学校の校長先生のお話をぜひ聞きたいので校長先生の都合を優先して欲しい。 

    ・ゆずも学課題研究発表会について…１年生 1/31（金）、１・２年生 3/19（水） 

・新柔剣道場見学 

    【要望】避難所となる際の空調機が設置されていないことへの不安の声多数 

３．閉会 

 


